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El obispo finaliza esta semana las
reuniones por zonas con los sacerdotes

Mons. Lorca Planes se ha reunido ya con los sacerdotes de las vicarías de
Murcia, Suburbana I, Suburbana II, Cartagena, Campo de Cartagena-Mar
Menor y Lorca. Esta semana se encontrará con los presbíteros de Caravaca-
Mula y Cieza-Yecla para presentarles el nuevo Plan de Pastoral. (pág. 6)

El Seminario San Fulgencio inicia un nuevo curso

El obispo pris de Guadix, Almería e Idiofa. (pág. 5)



«¿De dónde me vendrá el auxilio?», se preguntaba el
salmista, para responder inmediatamente, «el auxilio
me viene del Señor que hizo el cielo y la tierra» (Salmo
120). Esta es la firmeza de la fe, con sencillez y con la
sabiduría que nos viene de lo Alto, confiar siempre en el
Señor, porque con esa confianza descansamos y nunca
nos veremos defraudados. Hoy tendríamos que
preguntarnos si estamos viviendo la fe con este estilo, si
conocemos de verdad la razón de nuestra esperanza, si
podemos decir con el salmista que nuestra seguridad
está centrada en la piedra angular de Cristo, donde
estamos cimentados y de donde recibimos la sabiduría,
la misericordia, la alegría, el auxilio y el júbilo. El Señor
abre nuestros ojos para seguir confiando, porque de Él
nos viene todo bien: «Baje a nosotros la bondad del Señor
y haga prósperas las obras de nuestras manos». El Papa
Francisco nos está animando a todos los hombres y
mujeres de esta época a que volvamos el rostro a Dios,
porque el Espíritu Santo está dando a la Iglesia un fuerte
impulso iluminando nuestras mentes, enardeciendo
nuestros corazones y dándonos fuerza a las manos, para
que el Evangelio sea anunciado con alegría, con
entusiasmo y corresponsabilidad en medio del mundo
de hoy.

A pesar de nuestros altibajos, de nuestras tormentas
personales, dentro de nuestros fracasos o

desilusiones es preciso mirar a Dios; sí,
tenemos que escuchar la voz de Dios
y responder con generosidad a su
llamada. El Señor nos asegura la
comunión y nos pide estar unidos entre

nosotros, a la vez que estamos en
el amor del Padre Dios,
creador nuestro, en la
g r a c i a  d e  s u  H i j o
Jesucristo, porque lo
hemos puesto en el

centro de nuestra vida
y,  también, en el

Espíritu Santo (2Co
13,13),  como el
artífice y principio

de la comunión. En la Palabra de Dios de esta semana
se nos habla de la sabiduría, aspirar a ella, como un
regalo del Señor, tan valioso, que nada hay en la vida
que podamos canjear por ella. La verdadera sabiduría
es conocer a Cristo, conocerle en su verdadera y
voluntaria humildad, que vivió desde el seno de su Madre
hasta el suplicio de la cruz.

Si el Señor nos habla desde la transparencia debemos
ser coherentes y responderle con honestidad, es decir,
dejar de aparentar lo que no somos y reconocer con
humildad que estamos necesitados de su ayuda, que
somos pobres personas que no tenemos la clave de
muchas cosas de nuestra propia vida y menos de la de
los demás. Escuchemos de nuevo el Evangelio,
aprendamos de la experiencia de este joven para decirle
a Jesús: Maestro bueno, ¿qué he de hacer para heredar
la vida eterna? Veremos cómo el Señor nos abre los ojos
y nos mostrará el camino para alcanzar la santidad.
¿Qué respuesta esperaríamos? Desde luego, que será
extraordinaria y nos ayudará a vivir como hijos de Dios,
aunque lleve un componente de sacrificio, pero nos
llevará a la vida eterna. Esto es lo que hemos escuchado
en el Evangelio: nos pedirá que despejemos el horizonte
para ver más lejos, es decir, desprendernos de todo para
tener solo a Jesucristo y que nada nos estorbe para estar
cerca de Nuestro Señor. La renuncia debe ser real,
empezando por el corazón, que debe estar libre y puesto
solo en Dios. El Papa Francisco, que nos habla de la
sinodalidad, nos propone avanzar en armonía bajo el
impulso del Espíritu. Para vivir de esta manera, se
comprende la necesidad de una verdadera conversión,
de una vuelta a Dios diaria, constante y mantenida, de
un dejarnos empapar por el amor de Dios.

Reflexión de Mons. José Manuel Lorca Planes para
este domingo:

Cristo en el centro



(…) La libertad es un tesoro que se aprecia realmente
solo cuando se pierde. Para muchos de nosotros,
acostumbrados a vivir en la libertad, a menudo aparece
más como un derecho adquirido que como un don y una
herencia para custodiar. ¡Cuántos malentendidos en
torno al tema de la libertad, y cuántas visiones diferentes
se han enfrentado a lo largo de los siglos!

En el caso de los gálatas, el apóstol no podía soportar
que esos cristianos, después de haber conocido y acogido
la verdad de Cristo, se dejaran atraer por propuestas
engañosas, pasando de la libertad a la esclavitud: de la
presencia liberadora de Jesús a la esclavitud del pecado,
del legalismo, etc. También hoy el legalismo es un
problema nuestro, de muchos cristianos que se refugian
en el legalismo, en la casuística (…). Una predicación
que impidiera la libertad en Cristo nunca sería evangélica:
tal vez sería pelagiana o jansenista o algo así, pero no
evangélica. Nunca se puede forzar en el nombre de Jesús,
no se puede hacer a nadie esclavo en nombre de Jesús
que nos hace libres. La libertad es un don que se nos ha
dado en el bautismo.

Pero la enseñanza de san Pablo sobre la libertad es sobre
todo positiva. El apóstol propone la enseñanza de Jesús,
que encontramos también en el Evangelio de Juan: «Si
os mantenéis en mi Palabra, seréis verdaderamente mis
discípulos, y conoceréis la verdad y la verdad os hará
libres» (8,31-32). La llamada, por tanto, es sobre todo a
permanecer en Jesús, fuente de la verdad que nos hace
libres. La libertad cristiana se funda sobre dos pilares
fundamentales: primero, la gracia del Señor Jesús;
segundo, la verdad que Cristo nos desvela y que es Él
mismo.

En primer lugar, es don del Señor. La libertad que los
gálatas han recibido -y nosotros como ellos con el
bautismo- es fruto de la muerte y resurrección de Jesús.
El apóstol concentra toda su predicación sobre Cristo,

que lo ha liberado de los vínculos con su vida pasada:
solo de Él brotan los frutos de la vida nueva según el
Espíritu. De hecho, la libertad más verdadera, la de la
esclavitud del pecado, ha brotado de la cruz de Cristo.
Somos libres de la esclavitud del pecado por la cruz de
Cristo. Precisamente ahí donde Jesús se ha dejado clavar,
se ha hecho esclavo, Dios ha puesto la fuente de la
liberación del hombre. Esto no deja de sorprendernos:
que el lugar donde somos despojados de toda libertad,
es decir, la muerte, puede convertirse en fuente de la
libertad. Este es el misterio del amor de Dios: no se
entiende fácilmente, se vive (…).

Pablo, lo sabemos, había experimentado en primera
persona este misterio de amor. Por esto dice a los gálatas,
con una expresión extremadamente audaz: «Con Cristo
estoy crucificado» (Gal 2,19). En ese acto de suprema
unión con el Señor él sabe que ha recibido el don más
grande de su vida: la libertad (…).

El segundo pilar de la libertad es la verdad. También en
este caso es necesario recordar que la verdad de la fe no
es una teoría abstracta, sino la realidad de Cristo vivo,
que toca directamente el sentido cotidiano y general de
la vida personal. Cuánta gente que no ha estudiado, ni
siquiera sabe leer y escribir, pero ha entendido bien el
mensaje de Cristo, tiene esta sabiduría que les hace libres.
Es la sabiduría de Cristo que ha entrado a través del
Espíritu Santo con el bautismo. Cuánta gente vemos que
vive la vida de Cristo más que los grandes teólogos, por
ejemplo, ofreciendo un testimonio grande de la libertad
del Evangelio. La libertad hace libre en la medida en que
transforma la vida de una persona y la orienta hacia el
bien. Para ser realmente libres necesitamos no solo
conocernos a nosotros mismos, a nivel psicológico, sino
sobre todo hacer verdad en nosotros mismos, a un nivel
más profundo. Y ahí, en el corazón, abrirnos a la gracia
de Cristo. La verdad nos debe inquietar. Volvemos a esta
palabra tan cristiana: la inquietud (…). Porque la
inquietud es la señal de que está trabajando el Espíritu
Santo dentro de nosotros y la libertad es una libertad
activa, suscitada por la gracia del Espíritu Santo. Por esto
digo que la libertad nos debe inquietar, nos debe plantear
continuamente preguntas, para que podamos ir siempre
más al fondo de lo que realmente somos (…). Es un
camino en el que nos guía y nos sostiene el amor que
viene de la cruz (...).

Francisco: «La libertad nos debe inquietar, nos
debe plantear continuamente preguntas, para ir
siempre más al fondo de lo que realmente somos»

En la audiencia general del pasado miércoles, 6 de octubre, Su Santidad habló
de la libertad cristiana que san Pablo menciona en la carta a los gálatas.

El cuidado de nuestra casa común es también
una vocación al respeto: respeto por la
creación, respeto por el prójimo, respeto por
uno mismo y respeto hacia al Creador.
#TiempodelaCreación



«¡Qué difícil les será entrar
en el reino de Dios a los

que tienen riquezas!»

Evangelio según san Marcos (10, 17-30)

Cuando salía Jesús al camino, se le acercó uno corriendo, se arrodilló ante él
y le preguntó: «Maestro bueno, ¿qué haré para heredar la vida eterna?». Jesús
le contestó: «¿Por qué me llamas bueno? No hay nadie bueno más que Dios.
Ya sabes los mandamientos: no matarás, no cometerás adulterio, no robarás,
no darás falso testimonio, no estafarás, honra a tu padre y a tu madre». Él
replicó: «Maestro, todo eso lo he cumplido desde mi juventud». Jesús se lo
quedó mirando, lo amó y le dijo: «Una cosa te falta: anda, vende lo que tienes,
dáselo a los pobres, así tendrás un tesoro en el cielo, y luego ven y sígueme».
A estas palabras, él frunció el ceño y se marchó triste porque era muy rico.

Jesús, mirando alrededor, dijo a sus discípulos: «¡Qué difícil les será entrar en
el reino de Dios a los que tienen riquezas!». Los discípulos quedaron sorpren
didos de estas palabras. Pero Jesús añadió: «Hijos, ¡qué difícil es entrar en el
reino de Dios! Más fácil le es a un camello pasar por el ojo de una aguja, que
a un rico entrar en el reino de Dios». Ellos se espantaron y comentaban:
«Entonces, ¿quién puede salvarse?». Jesús se les quedó mirando y les dijo: «Es
imposible para los hombres, no para Dios. Dios lo puede todo». Pedro se puso
a decirle: «Ya ves que nosotros lo hemos dejado todo y te hemos seguido».
Jesús dijo: «En verdad os digo que quien deje casa, o hermanos o hermanas,
o madre o padre, o hijos o tierras, por mí y por el Evangelio, recibirá ahora,
en este tiempo, cien veces más -casas y hermanos y hermanas y madres e
hijos y tierras, con persecuciones- y en la edad futura, vida eterna».

EVANGELIO: Domingo XXVIII Tiempo Ordinario

PRIMERA LECTURA

Sabiduría 7, 7-11

SALMO RESPONSORIAL

Sal 89, 12-13. 14-15. 16-17

     SEGUNDA LECTURA

Hebreos 4, 12-13

EVANGELIO

Marcos 10, 17-30

DIBUJO: Mons. Lorca Planes

El evangelio de este domingo nos presenta a un hombre que se
acerca a Jesús, un hombre que cumple los mandamientos, por lo
que parece idóneo para el seguimiento del Señor. Sin embargo,
una cosa le mantiene atado al mundo: las riquezas, y eso le llevará
a no seguir a Cristo. Desde ahí, Jesús nos va a hablar de la dificultad
de la salvación para quien pone su corazón en los bienes materiales.
El que deje todo por el Señor recibirá cien veces más y la vida eterna.

Este evangelio puede dejarnos algo desconcertados, qué alto pone
Jesús el listón para poder salvarnos, pareciera que ni siquiera el que
cumple los mandamientos tiene el cielo asegurado. Pero Jesús
quiere que caigamos en la cuenta de que es necesario vaciar nuestro
corazón de las cosas terrenas para llenarlo de Dios. Lo que Dios no
quiere para nosotros es que vivamos apegados a la tierra. Claro que
necesitamos de lo material para subsistir, pero eso no significa que
deba ser lo primero y más importante en nuestra vida.

José Miguel Cavas, formador del Seminario San Fulgencio



La Diócesis colabora con los
afectados por la erupción del
volcán de La Palma

Francisco Javier, el primer
inquilino del Hogar La Milagrosa

El pasado mes de
abril, la Delegación
de Pastoral Peniten
ciaria de la Diócesis
de Cartagena y Cári
tas Diocesana ponían
en marcha el Hogar
La Milagrosa, un piso
para los reclusos que,
en periodo de per
miso penitenciario, carecen de familia o la suya reside
lejos. Un hogar que posibilita realizar estancias muy
cortas fuera de los muros de la cárcel donde se
procurarán momentos de crecimiento personal y en la
fe para los reclusos.

Francisco Javier, de 24 años y sin familia en la Región
de Murcia, es el primer inquilino del Hogar La Milagrosa.
El martes salía por primera vez del Centro Penitenciario
Murcia II de Campos del Río para disfrutar de unos días
de libertad vigilada. Hasta este viernes, ha estado
acompañado en todo momento por los capellanes y
voluntarios de la Pastoral Penitenciaria que trabajan
en su centro, así como por técnicos de Cáritas. Por las
mañanas ha tenido tiempo para las labores propias del
hogar y para realizar talleres que puedan ayudarle a su
posterior reinserción en la sociedad cuando abandone
la cárcel; y por las tardes ha disfrutado de tiempo libre
para salir del piso.

Según el delegado de Pastoral Penitenciaria de la
Diócesis y capellán en Campos del Río, Antonio Sánchez,
Francisco Javier podrá disfrutar de más permisos como
este -que son indispensables para acceder al tercer
grado- cuando sean autorizados por el centro y la jueza
penitenciaria.

Con la estancia de Francisco Javier, el Hogar La Milagrosa
cumple por fin el objetivo para el que fue soñado:
ayudar a los presos con menos posibilidades. «El mundo
penitenciario forma parte de nuestra Iglesia, que está
ahí sirviendo a los que no tienen a nadie», recuerda
Antonio Sánchez, quien también señala que la puesta
en marcha de este proyecto coincidía el martes con las
Témporas de Acción de Gracias, «una oportunidad más
para dar gracias a Dios por este proyecto que va a
ayudar a los más necesitados de las periferias». El dele
gado de Pastoral Penitenciaria agradece también la
cercanía de la Diócesis de Cartagena a los reclusos de
los diferentes centros penitenciarios de la Región de
Murcia.

La Diócesis de Cartagena está brindando su ayuda a
los afectados por la erupción del volcán de La Palma.
A través de un número de cuenta, los murcianos que
lo deseen podrán realizar un donativo que se enviará
a Cáritas Diocesana de Tenerife.

Desde la Administración Diocesana recuerdan que los
donantes que deseen un justificante para desgravar en
la próxima Declaración de la Renta deberán hacer
constar sus datos (nombre y DNI) en el ingreso.

ES86 0049 6660 7629 1614 2967

El obispo de Guruè visita la
Diócesis de Cartagena

Del 29 de septiembre al 3
de octubre, Mons. Inácio
Lucas, obispo de Guruè
(Mozambique), ha visitado
la Diócesis de Cartagena
con el objetivo de conocer
de primera mano el lugar
en el que nació su prede-

cesor, el murciano Mons. Francisco Lerma, fallecido en
2019, como agradecimiento a este.

El sacerdote diocesano Antonio Martínez Riquelme, que
estuvo presente en el funeral de Mons. Lerma, le ha
acompañado en toda su estancia, en la que ha visitado
a las Hermanas de Cristo Crucificado -donde se ha aloja-
do-; a las Franciscanas de la Purísima; el Instituto Teológico
de Murcia, OFM; el Seminario San Fulgencio; el Instituto
Teológico San Fulgencio y la parroquia de la Purísima de
El Palmar (donde nació el fallecido obispo murciano).

Asimismo, Mons. Lucas tuvo un encuentro personal con
el obispo de Cartagena, Mons. José Manuel Lorca Planes,
en el que le mostró su agradecimiento y su cercanía a la
Diócesis.

En el mes de febrero Mons. Inácio Lucas tomó posesión
del cargo como obispo de Guruè, diócesis que pastoreó
Mons. Francisco Lerma desde 2010 hasta su fallecimiento
en abril de 2019.



El obispo promulga un decreto
para regular el funcionamiento

de las cofradías

Misas en inglés para acoger a
migrantes y turistas

Vivir la fe en un lugar que no es el propio a veces se hace
complicado, sobre todo cuando el idioma supone un
obstáculo. Por este motivo, desde la Delegación de
Migraciones de la Diócesis de Cartagena se está
trabajando para ofrecer misas en otros idiomas.

A partir del próximo domingo 17 de octubre, a las 17:30
horas, la iglesia murciana de San Lorenzo acogerá la
celebración de la Eucaristía en inglés, que tendrá lugar
todos los domingos a la misma hora.

Estas celebraciones están pensadas para todas aquellas
personas que estén en la capital murciana y que hablen
el idioma, como universitarios erasmus, turistas o
migrantes de «Nigeria, Ghana o Filipinas, o cualquier otro
lugar de pertenencia», según señala el delegado.

«No es solo ofrecer un servicio sino también enrique-
cernos con otra manera de vivir la fe. Ocasionalmente
está bien celebrar la Eucaristía en el idioma del país en
el que estás, pero es muy importante, en el proceso de
acogida e integración, que lo más profundo, lo más
sagrado que tiene uno, lo pueda vivir en su idioma y
según su cultura -remarca Gamboa-. Es una manera de
dar visibilidad a esa población, de darles dignidad y
relevancia. Tampoco podemos olvidar que estamos en
un mundo globalizado, lo que hace que las fronteras cada
vez sean más difusas y tenemos que dar respuesta a toda
esa gente que viene».

Ignacio Gamboa será el coordinador de estas misas y
contará con un grupo de presbíteros colaboradores, que
espera en un futuro poder ampliar también con misas en
francés.

El obispo de Cartagena ha promulgado un decreto
general que establece ciertas medidas de actuación en
el funcionamiento de las hermandades y cofradías de la
Iglesia diocesana. Concretamente en lo referido a los
plazos estatutarios previstos para la elección de
presidente, hermano mayor o representante legal, así
como la vigencia de los mandatos.

En el mismo documento también se explica cómo se
deberán convocar y desarrollar las asambleas de
elecciones, generales ordinarias y extraordinarias.

El decreto recuerda que es necesario «respetar, en el
transcurso de las sesiones que se convoquen, las
disposiciones sobre aforo, desinfección, prevención,
acondicionamiento y cuantas otras sean establecidas».

El obispo se reúne con los sacerdotes
de las distintas vicarías de la Diócesis

Mons. Lorca continúa las reuniones con los sacerdotes
en las diferentes zonas pastorales. Esta semana se ha
entrevistado con los de Cartagena, Campo de Cartagena-
Mar Menor y Lorca. La próxima semana se reunirá el día
11 con los de Caravaca-Mula, en el Santuario de Nuestra
Señora de la Esperanza de Calasparra, a las 10:00 horas;
y el día 13, con los de la Vicaría Cieza-Yecla, en la parroquia
de San José Obrero de Cieza, a las 10:00 horas.



Oídos abiertos a las necesidades de los más pobres

Los pobres «han de ser no solo
destinatarios de nuestro servicio,
sino motivo de nuestro compro
miso, configuradores de nuestro
ser y nuestro hacer». Tomando
estas palabras extraídas de la
Conferencia Episcopal Española y
plasmadas en el texto del Modelo
de Cooperación Fraterna de Cári
tas Española, desde hace años se
trabaja en el campo de la cooperación internacional como expresión de
una caridad abierta y universal.

Desde nuestro compromiso por la justicia social, Cáritas continúa traba
jando por la inclusión en Bolivia, desde 2007, en el Centro de Acogida
para Niños Oikía, donde ha acompañado a más de 380 niños y jóvenes
para su reinserción a través de la formación. Así mismo, desde abril de
este año en la Región Centro-Norte de Burkina Faso, Cáritas Diócesis de
Cartagena apoya un proyecto liderado por Cáritas Española para la
construcción de pozos y potabilización del agua en la Comuna de Kaya.

Allá donde hace
falta la ayuda

Cáritas es el organismo oficial de la Iglesia
para promover, potenciar y coordinar el

ejercicio de la caridad en la Diócesis

Donar nunca fue tan sencillo

La web de Cáritas explica los proyectos sociales que mantenemos
en la Diócesis, poniendo rostro a las realidades de desigualdad que
atienden los equipos parroquiales. Como cristianos, trasladamos
esperanza allí donde más se necesita y estamos llamados a la
comunicación cristiana de bienes.

Colaborar económicamente con Cáritas es sencillo, puedes hacerlo
a través de la web www.caritasregiondemurcia.org, eligiendo la
cantidad y el destino donde quieres que se invierta tu aportación:
fines generales, acción social, economía solidaria, cooperación
internacional o emergencias.

Liderado por el sacerdote
diocesano José Cervantes, Oikía
ofrece en Bolivia una propuesta
educativa que promueve una
vida digna fuera de la calle, en
un ambiente de acogida y
seguridad donde niños y
jóvenes puedan crecer dueños
de su futuro.

Los técnicos y voluntarios de
Oikía acompañan a los meno-
res en su proceso de reinserción
social en el que cuentan con
alojamiento, comida, aseo y
primera atención médica.
Dentro de las actividades
programadas se incluyen
charlas sobre los daños físicos
y psíquicos del alcohol y las
drogas, así como actividades
de tiempo libre saludable. El
proyecto de Cáritas está al
servicio de la transformación
social y fundamentado en los
valores cristianos en Bolivia.

Por su parte, el proyecto de
construcción de pozos en
Burkina Faso, en el  que
apoyamos a Cáritas Española,
trabaja para hacer llegar agua
potabilizada a la Comuna de
Kaya, y forma a las personas
locales para su mantenimiento.



El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se
presenta en medio de los suyos entregándoles el  d

María y los santos para torpes (C. Álvarez)

Antes, en los aeropuertos, encontrábamos
libros para dummies, lo que viene siendo para
torpes, y con cuatro pinceladas aprendíamos
historia, informática o todo sobre los
deportes. En esa línea nos encontramos este
libro que pretende acercarnos a la relación
de María y los santos con nosotros.

El autor profundiza en la temática de la
santidad, desde los caritativos a los mártires,
lo enriquece todo con pinceladas bien de los
Santos Padres o de documentos magiste-
riales. Lo primero es presentarnos a María,

su misión y el enlace de santidad y relación con los santos que nos
acercan a su Hijo, y a continuación la presentación de los santos.

Un libro sencillo de leer que nos hace descubrir qué es la santidad,
cuál es su papel en la comunidad cristiana; nos da las herramientas
para rezar; y ayuda para que ese culto no sea algo meramente
superficial o mágico, sino real y válido para que los santos nos
ayuden a vivir una verdadera relación con Dios.

Fr Miguel Ángel Escribano, ofm, www.librosquelugares.com

Acetre

Acetre, 1787
Museo de la Catedral de Murcia

Entre el ajuar litúrgico catedra-
licio sobresale el gran acetre de
plata fechado en 1787, obra
madrileña de refinado gusto. El
rito de la aspersión del agua
bendita antes de la misa domini-
cal, así como otras ceremonias
y ritos, requería de este tipo de
piezas, que en los tesoros cate-
dralicios adquirieron caracterís-
ticas artísticas sobresalientes.

La riqueza decorativa de esta
obra se concentra en el pie, en
el que sostienen el depósito del
agua dos delfines con sus colas,
animal de profunda raigambre
en el bestializo cristiano, aso-
ciado a la esperanza de la salva-
ción, que sin duda nos recuerda
el uso del agua bendita y su
evocación del bautismo. Al dise-
ño de formas curvas, propias de
las décadas finales del XVIII, se
suma la jarra con azucenas y una
filacteria con inscripción que
indican la propiedad de la pieza.

Francisco José Alegría
Director del Museo de la Catedral

Imagínense un cóctel donde ponemos a Luis
Tosar, a Blanca Portillo y a Icíar Bollaín. Lo que
hagan los tres juntos será perfecto. Pues es
perfecta la película Maixabel porque nos toca
las entretelas a los que tenemos cierta edad,
que vivimos de lleno el terrorismo, y a los que
tenemos fe, porque sabemos que el terrorismo
terminará con todas sus secuelas cuando la
reconciliación sea profunda.

No es una película espiritual, tampoco es una
película religiosa, pero el País Vasco sí es es
piritual y es religioso. Y el sustrato -sin duda,
el nacionalismo, una religión de sustitución-
tiene mucho que ver con la necesidad de perdón que tiene el ser humano.
Yo creo que esta película hay que verla y hay que ir supurando las heridas
y luego restaurando lo que nos queda dentro. Maixabel es una de las
películas del año.

Juan Carlos García Domene

Maixabel (Icíar Bollaín, 2021)



11Lunes
de octubre 2021 13Miércoles

de octubre 2021

15 ANIVERSARIO DE LA
ASOCIACIÓN BENÉFICA
CARTAGENA POR LA
CARIDAD

Lugar: Puerto de Santa Lucía,
Cartagena.

Hora: 11:30

REUNIÓN DEL OBISPO
CON LOS SACERDOTES
DE LA VICARÍA
CARAVACA-MULA

Lugar: Santuario de Nuestra
Señora de la Esperanza,
Calasparra.

Hora: 10:00

CONFIRMACIONES,
preside obispo de
Cartagena

Lugar: Parroquia Santa Eulalia,
Murcia.

Hora: 20:30

CONSEJO PRESBITERAL

Lugar: Villa Pilar, Santo Ángel
(Murcia).

Hora: 11:00

11Lunes
de octubre 2021

15

10Domingo
de octubre 2021

Viernes
de octubre 2021

REUNIÓN DEL OBISPO
CON LOS SACERDOTES DE
LA VICARÍA CIEZA-YECLA

Lugar: Parroquia San José
Obrero, Cieza.

Hora: 10:00

9Sábado
de octubre 2021

FIESTAS EN HONOR A LA
VIRGEN DEL ROSARIO,
preside el obispo de
Cartagena

Lugar: Parroquia Nuestra
Señora del Rosario, Era Alta
(Murcia).

Hora: 12:30

EVENTOS FUTUROS

15 de OCTUBRE: Confirmaciones, Parroquia San Andrés de Murcia, a las 20:00 horas.

16 de OCTUBRE: El obispo visita la parroquia San Pedro de Espinardo, a las 19:30 horas.

17 de OCTUBRE: Misa de apertura de la fase diocesana del Sínodo, catedral, a las 12:00
horas.

19 de OCTUBRE: Colegio de Arciprestes, casa de ejercicios de Guadalupe, a las 11:00 horas.




